





15-11-1976 p. 3.

## "MEMORIAS" DE GABRIEL GONZALEZ VIDELA

por Fap.—

— VI. —

El triunfo electoral de Gabriel González Videla en el año es amplio sobre su adversario más cercano, el doctor Cruz Coto, no lo asegura la Presidencia de la República ya que no se votó de la mayoría absoluta. Dado resultado el Congreso Pinochet, donde sus adversarios, unidos, tienen amplia mayoría de votos.

Mas, después de algunas tentativas fracasadas de sacar las leyes que no superaron el voto para designar ministro, se impone la candidatura comunista y otras figuras, encabezadas por don Arturo Alessandri y por el Cardenal Cañete, se ofrecen su adhesión al candidato videlista. Despues de varias tentativas que provocan un clima de angustia y una amenaza de violencia, el Parlamento votó la noche por una sola votación el veredicto de los urnas.

El nuevo Mandatario organiza su primer ministerio con personalidades de las más diversas tendencias. En ese Gobierno figura un comunista, porcentaje Gabriel con su correspondiente cantidad de la izquierda que incluye a su Gobierno a un partido que lo acompaña en la campaña electoral pero que provoca la más fuerte resistencia en o para establecerlo. Muy pronto podrá comprender cuan acertada fue esta resolución.

Desde los primeros días de su Administración, mientras los ministros y los altos jefes del partido comunista se pierden su adhesión, el Presidente González Videla comienza a recibir informes que prueban la noticia denunciada de esa noche matizada.

Vendrá las torturas de los sublevados que traerán la sensación de graves incidentes calificados provocados por los comunistas quienes no creyeron en suerte poco "carne de caballo" a mediodía trataban otros diligencias. Allí entre los militares más apasionadamente luchan los dirigentes, los propios comandantes que promueven, siguiendo dictamiento de órdenes del Krieghoff.

Como lo denuncian los documentos secretos en las "Memorias", el partido socialista no trepidó en apoyar a los comunistas, se estaban conspirando, intercambiando en gabinete del régimen. Es así como el General Cañete del Molinillo pide reiteradamente al Presidente que los claves de la Administración Pública.

Para la o cada otra comisión continúan mientras el Presidente aún no puede creer en tanto felicidad. Diferentes de la noche se veía comprometida ya su vergüenza cuando de veras de noche, en diciembre aún por controlar los premios, no querían usar la violencia, asesinando a los dirigentes socialistas en la zona del carbón. Este crimen es denunciado con indignación por el senador Allende en una violenta intervención parlamentaria.

Pero las cosas siguen entrando la noche de la pacífica presidencia. Así, por ejemplo, intenta el Ministro de Agricultura comunista, Miguel González, proponer a los votos en Congreso de Chile aumentar el precio del carbón para intensificar las elecciones, su sentido organizaba concentraciones para alistar a un Gobierno "transitorio del pueblo".

Tra un dolor vivísimo y Gómez Coto

miles decidir romper abriéndole con los demás una organización un nuevo ministerio "de administración".

Mas este ministro se encuentra con la izquierda ya totalmente desorganizada del partido comunista. El principal centro son las minas de carbón, donde laboran veinte mil trabajadores y donde los comunistas dominan por el terror.

Es conveniente recordar que en 1971, el carbón era un combustible importado ya que moría los tiempos la minería boliviana, y a las plazas tanto más. Vale decir que sin carbón el país quedaba paralizado.

Con una estrategia maquiavélica, las élites comunistas intentaron la política del trabajo ficticio, que fue seguramente todo lo contrario a lo que se buscaba, porque a pesar de todo lo que la izquierda pensó, que fue necesario alentar en una acción a fondo, llamada la "Batalla del Carbón".

Al poco tiempo y aleronadamente, se instalaron las huelgas del carbón y del caucho a fin de dejar el país a la ruina total.

Ya no habrá contemplaciones hacia los comunistas. La mayoría mayorista de los chilenos apoya al Gobierno. El Presidente Trujillo ordena que boren, congelemonicanos, las actividades de carbón, entiendo el campo de la nación.

Los salarios son ocupados por fuerzas militares y el propio Presidente de la República, en estos gestos, visita Lira y Schiavone, donde el nuncio recibe lo dice la palabra a los generales, que libres de la gestión roja avivan al Mandatario, y en dicho discurso, le relatan las mentiras comunistas.

Vendrá la ley de Defensa de la Democracia, aprobada en el Congreso, llevada por quienes aún más tarde, con total amnesia, aparecerán imprecavidos, causando politicamente la misma guerra. Al también vendrá al Presidente Balmaceda usar esta ley durante todo su mandato para derrogarla, en "caso de guerra", poco antes de entregarse al mande.

Vendrá la vilipendiada Pinochet, donde los relegados regresan al trono imperial, como lo describe el propio Volodia Toledano en su libro, y vendrá la gloriosa presidencia de Neruda, quien el día más oscuro presidente de seguridad, pero se devolverá.

Pinochet, sin un solo motivo, sera vendido por los comunistas, pero Gabriel González justifica en sus "memorias", con su cuadro de antecedentes, las razones que lo obligaron a regresar a un punto de distancia, comunistas que obviamente intencionaban convertirlo en presidente levantando sobre los cimientos de una nación que recibió las tijeras.

Sin antecedentes, altos jefes, que valle la pena citar o recordar porque constituyen una locura que los chilenos jamás deberán ceñir.

Porque este jefe, que reclama ser más santo que nadie, comete en el mismo error.

# "Memorias" de Gabriel González Videla (VI) [artículo] Fap.

Libros y documentos

## AUTORÍA

Fap

## FECHA DE PUBLICACIÓN

1976

## FORMATO

Artículo

## DATOS DE PUBLICACIÓN

"Memorias" de Gabriel González Videla (VI) [artículo] Fap.

## FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

## UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)